

令和5年第5回宝達志水町教育委員協議会会議録要旨

開会日時 令和5年10月10日(火)10時
会議場所 宝達志水町生涯学習センター 2階 第1会議室
出席委員 細江教育長、松田委員、近岡委員、大崎委員、西委員
説明員 安達学校教育課長兼小学校統合準備室長、岡本学校教育担当課長、宮本生涯学習課長
欠席者 なし

1 前回会議録の承認について

会議録の内容について承認された。

2 教育長事務報告

会議資料により要点報告を行った。

3 報告事項

(1) いしかわ百万石文化祭2023(第38回国民文化祭、第23回全国障害者芸術祭国民文化祭)について

宮本生涯学習課長が資料に基づき説明を行った。

4 その他

(1) 宝浪漫マラソン2023について

宮本生涯学習課長が資料に基づき説明を行った。

(2) 今後の日程について

安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が今後の日程について説明を行った。

(委員の意見等)

質問	近岡委員 ○先日文部科学省からいじめと不登校の人数が過去最大になったというお話がありました。本町の児童生徒のいじめの事案がなかったのか、不登校の状況も教えていただきたい。
回答	岡本担当課長 ○各学校で毎月アンケート面談等によりいじめ調査を行っております。2学期は、該当する報告は上がってきておりません。1学期は何点かありましたが、

	<p>改善に向けて継続して取り組んでいると聞いています。</p> <p>○不登校ですが、学校によってはスクールソーシャルワーカー・福祉の専門家の方を招き、保護者と面談などにより改善に向かいつつあるという報告もあります。その他の学校ではこれまで通り、担任を中心として関係が途切れないうように、継続して学校に登校できるような働きかけを続けているところです。</p>
意見	<p>近岡委員</p> <p>○専門の方に入ってもらえると、児童生徒だけでなく保護者にも支えとなると思うので、継続をお願いします。小中学校で不登校の人数はどれぐらいですか。</p>
回答	<p>岡本担当課長</p> <p>○不登校として扱うのは、30日以上の欠席者を対象としております。小学校では2名、中学校では7名です。</p>
質問	<p>大崎委員</p> <p>○今現在、インフルエンザなどの感染状況はどうなっているか。</p> <p>○また、小学校統合跡地利用についてアンケートを実施していたかと思うが、集計状況はどうなっていますか。</p>
回答	<p>岡本担当課長</p> <p>○本日時点ですが、インフルエンザ感染者は小学校で3名中学校ではゼロです。このほか、新型コロナウイルスの感染者ですが、小学校では1名、中学校では2名の欠席があると確認しております。</p>
回答	<p>安達学校教育課長兼小学校統廃合準備室長</p> <p>○アンケート結果は企画情報課で取りまとめており、情報が入り次第お伝えします。なお、10月の19日に小学校旧校舎利活用検討審議会が開かれると聞いております。</p>
質問	<p>松田委員</p> <p>○先日行われたの教育委員代表者会議の様子を簡単に報告します。会場は金沢市役所で、協議内容は不登校についてとGIGAスクールということで2点ありました。残念ながら、当日は時間の都合によりGIGAスクールに関しては協議ができませんでした。全市町村の対応等課題に関しましては不登校の方と学校と生徒と家庭との繋がりを保ち続けることが大切だね、ということがまず一点。ソーシャルワーカーであったりとか相談員である外部の力を活用していくことがこれから非常に重要になっていくのではないかという意見が出ておりました。</p> <p>このほか、教育センターなどを新設したという町もあり非常に有効な対応と感じました。本町では子育て支援センターが包括的な対応するということでしょうか？</p>
回答	<p>岡本学校担当課長</p> <p>○不登校傾向、不登校の児童生徒の居場所作りについて、要望があれば地域お</p>

	<p>こし協力隊などによる学習支援の体制を整えつつあります。また、子育て応援室との連携で、アステラスなどの一室を利用した児童生徒の過ごせる場所あるいは学習支援ができるような環境を整え、学校教育課と連携する準備を進めています。</p>
質問	<p>西委員</p> <p>○宝浪漫マラソンや宝達志水大花火など、とてもよかったなと思っています。来年度に向けて改善すべき点の整理が進んでいたら教えていただきたいです。</p> <p>○中学校の冬季バスについて計画を教えてください。</p> <p>○中学生の不登校の子への学習支援について、学校内での体制が整っていないことを聞きましたが、その後いかがでしょうか。</p>
回答	<p>宮本生涯学習課長</p> <p>○こちら所管しておりますのはマラソンのみで、花火については商工観光課となります。参加アンケートの集約がまだできていないと聞いていますので、次回の報告とさせていただきます。</p>
回答	<p>安達学校教育課長兼小学校統廃合準備室長</p> <p>○昨年からは運行始めた中学校冬季バスですが、今年も同様に12月から2月の予定で、第一小学校と宝達小学校の区域を対象として実施する予定です。</p>
回答	<p>岡本学校担当課長</p> <p>○中学校で学習支援をするための募集はしていません。別室で空き時間の教員が対応する形をとっております。</p>
意見	<p>近岡委員</p> <p>○先日、敬老会が4年ぶりに行われました。会場が宝達中学校で靴も脱がないでよかったこと、送迎のバスがあったほか、きめ細かい配慮があり皆さん感謝されていました。準備は大変だと思いますが、大成功だったと思います。皆さんにどうぞよろしくお伝えください。ありがとうございました。</p> <p>○花火大会でもたくさんの方が上手に駐車場を譲り合い、子供たちも社会人もお年を召された方も大変喜んでおられました。</p>

閉 会 午前10時35分